



ÉGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE
communión luthérienne et réformée

INFO-PAROISSE Creil

N° 138 - Janvier/Février/Mars 2025

Editorial

Bonne et heureuse année à tous,
Chers amis, chers membres de la paroisse,

Quelle joie de pouvoir m'adresser à vous en ce début de ce Nouvel An ! Alors que nous tournons la page d'une année écoulée, nous avons l'opportunité de nous projeter vers de nouveaux horizons, remplis d'espoir et de promesses. Pour cette nouvelle année qui s'ouvre devant nous, je voudrais partager avec vous une réflexion sur le livre du prophète Ésaïe, au chapitre 60, les versets 1 et 2 : « *Lève-toi, brille, car ta lumière arrive, Et la gloire de l'Éternel se lève sur toi. Voici, les ténèbres couvrent la terre, Et l'obscurité les peuples ; Mais sur toi l'Éternel se lève, Sur toi sa gloire apparaît.* »

« Lève-toi » : « mets-toi debout, et « brille », ou encore « devient lumière » : ces mots résonnent comme un appel qui nous est adressé en ce début d'année. Ils nous invitent à nous élever et à briller dans la lumière de Dieu.

Lève-toi, brille ! C'est avant tout un message d'espoir, enraciné dans un contexte historique marqué par la souffrance et l'exil. On doit souligner que le livre du prophète Ésaïe a été écrit aux alentours de 586 av. J.-C., dans une période de troublée où la population d'Israël avait été exilée à Babylone. Les deux premiers versets d'Ésaïe 60

illustrent de manière puissante la transition de l'obscurité à la lumière. Cette transition peut être vue comme une prophétie de restauration et d'espoir pour le peuple Israélite, suite à des temps de souffrances et d'exil.

Le passage d'Ésaïe constitue un élément clé dans la littérature prophétique et évoque une vision messianique pour le peuple d'Israël. La lumière qui se lève pour Jérusalem est un signe d'espoir, car dans les ténèbres de l'exil et de l'oppression, un avenir radieux est encore possible. L'espérance messianique qui apparaît de manière implicite dans ce texte est une pierre angulaire de la spiritualité juive, réaffirmant que la lumière divine peut transformer les épreuves en un chemin vers la rédemption.

Au cœur de ce passage, une note messianique résonne. Elle résonne comme l'ouverture éclatante d'une nouveauté inscrite par Dieu lui-même dans l'histoire de son peuple. La lumière attendue dans la douleur par le peuple a éclaté au milieu des ténèbres. Cette lumière est celle du Seigneur, c'est le rayonnement de sa gloire.

Le texte dit : « *Voici, les ténèbres couvrent la terre, Et l'obscurité les peuples ; Mais sur toi l'Éternel se lève, Sur toi sa gloire apparaît.* » Voilà la bonne nouvelle pleine d'espoir et de promesse.

Lève-toi, brille ! C'est ensuite une invitation à réfléchir à notre propre lumière intérieure. Nous avons en nous des aspects sombres et lumineux, des forces et des faiblesses sont présentes en nous. Cette double nature est non seulement un aspect de l'homme, mais aussi un aspect de la vie spirituelle.

Par analogie, l'expression « la gloire de l'Éternel s'est levée sur toi » devient « le Christ luira sur toi ». En ce sens, la gloire de Dieu s'identifie donc avec la personne de son Fils, Jésus-Christ. C'est ce que l'apôtre Paul commente dans sa deuxième épître aux Corinthiens : « *Car Dieu, qui a dit : La lumière brillera du sein des ténèbres ! a fait briller la lumière dans nos cœurs pour faire resplendir la connaissance de la gloire de Dieu sur la face de Christ (2 Co 4.6).* »

Dieu « *a brillé dans nos cœurs* ». Cette lumière divine apporte la clarté sur le chemin de notre vie, elle éclaire pour nous l'instant que nous vivons. En nous laissant éclairer intérieurement par sa lumière, nous recevons une lumière qui nous guide et nous fortifie. Dans notre marche avec Dieu, nous ne pouvons pas briller par nous-mêmes, mais par la lumière qui vient de Dieu.

Lève-toi, brille ! C'est enfin un appel à agir. La voix du Seigneur, par la bouche du prophète, appelle à se lever et à briller. Cela n'est pas seulement un appel à l'individu, mais une invitation collective à la communauté. Cette nouvelle année qui commence nous donne l'occasion de réfléchir à notre parcours, à nos aspirations et à la lumière que nous pouvons apporter au monde qui nous entoure.

En recevant la lumière divine qui vient nous éclairer, nous ne pouvons pas rester passifs. Nous sommes appelés à la partager dans un monde défiguré par les

ténèbres de la guerre, des conflits armés et des violences sous toutes sortes. Dans un monde auquel des individus sont pris dans les tourments de l'obscurité de la guerre, des conflits armés et de la violence sous toutes ses formes, Dieu nous appelle – ici et maintenant – à être porteurs de la lumière de la paix.

En tant que chrétiens protestants, nous avons la responsabilité de partager un message de paix et d'amour ; un message qui peut inciter les responsables politiques à privilégier le dialogue et la diplomatie, plutôt que la confrontation par les armes. Nous devons être des voix pour ceux qui n'en ont pas et des artisans de paix dans un monde de conflit.

Le passage du prophète Ésaïe nous rappelle que même au milieu des ténèbres, il existe une lumière qui peut nous guider et nous unir dans notre contexte actuel, marqué par des divisions, des conflits armés et des incertitudes politiques.

Prions pour que chacune et chacun de nous soit réceptif à la lumière de Dieu et que nous soyons, tous ensemble, des porteurs de sa lumière de la paix dans le monde. Ainsi, je vous encourage à rechercher la paix et la poursuivre ! Recherche-la, là où tu te trouves, et même ailleurs ! Que la gloire de l'Éternel se lève sur nous et nous inspire à agir pour faire rayonner la lumière de la paix. Bonne année 2025 dans la paix avec Dieu et dans l'amour du prochain !

Robert LOUINOR, votre Pasteur.

LE MOT DE LA PRÉSIDENTE

En ce début d'année Le Conseil Presbytéral se joint à moi, et nous vous souhaitons une bonne et heureuse année 2025.

« Pour cette nouvelle année, ma banque de vœux verse sur votre compte, 1 chèque de :

- 365 jours de bonheur
- 52 Semaines de santé
- 12 mois de prospérité
- 8 760 heures de réussite
- 525 600 minutes de sagesse
- 31 526 000 secondes d'attachement à Dieu

Que cette année soit pour vous tous 2025 fois meilleure.

(Source inconnue)

Que cette année soit pour tous source de joie partagée, de fraternité et de soutien.

En ce début d'année, nous pouvons dire :

PÈRE,

Lorsque étourdi par mes certitudes, je perds la boussole, donne moi le Nord,

Lorsque sollicité par d'incessants bavardages, je n'entends plus, donne-moi ta parole

Lorsque bousculé par la tempête, je m'égare, sois pour moi l'étoile

Lorsqu'obsédé par mes ambitions, je tourne en rond, ouvre-moi une porte

Lorsque essoufflé par le maladie, je suis en panne, sois pour moi le petit âne

Lorsque orphelin, je suis seul sur la route, sois pour moi le compagnon

Pour tous ceux qui sont du même voyage, donne- moi d'être un signe

Montre- moi en tout temps comme en tout lieu la route vivante qui mène à la vie...

Amen

Lydia DUBREUIL

LE MOT DU TRÉSORIER

Nous terminons l'année avec un petit excédent et nous sommes heureux d'avoir pu honorer toutes nos factures.

Bien que pas très nombreux, notre fête d'offrande a été une réussite.

Cette année nous n'avons pas réalisé des travaux ce qui explique que nous sommes avec un petit excédent.

Nous vous en avons déjà parlé, nous espérons aménager en 2025, au moins dans une première tranche, les salles en bas pour les enfants de l'Éveil à la foi et l'École du Dimanche.

À cet effet nous allons ouvrir une ligne budgétaire destinée à financer une partie de cet aménagement.

Les personnes souhaitant participer au financement de ce projet sont invitées à mettre au dos de leur chèque « aménagement des salles pour les enfants »

Sans vous nous ne pouvons pas réaliser nos « rêves »

Nous vous souhaitons une bonne année 2025 pour vous et vos familles.

Merci à tous ceux qui nous aident à faire vivre cette Paroisse.

Roger N'DEM et Dominique MALKIC

ÉCHO DU SYNODE

Le Synode régional de l'EPUDF Nord-Normandie qui s'est tenu les 21-22-23 novembre 2024 au Havre s'est bien passé. Le Pasteur Robert Louinor ainsi que Brigitte Houette, Secrétaire du Conseil presbytéral, ont représenté notre paroisse.

AUTOUR DE LA CHOUCROUTE



Le synode a commencé par des temps de prière et de louange, suivis de présentations sur les projets en cours et les défis rencontrés par les communautés locales. C'était un moment de rencontre, de partage et de communion fraternelle.

Les participants ont abordé des sujets variés, notamment la mission de l'Église et des Ministères, la place des jeunes dans l'Église (avec une attention particulière sur le Grand Kiff 2025), la question des finances, la place de la catéchèse dans nos communautés...

Pour une période de 5 mois, un nouveau comité du Conseil régional a été élu et c'est le Pasteur Olivier Fihol qui assure la présidence jusqu'au 30 avril 2025. Puis, le Pasteur Bertrand Marchand prendra le relais à partir du 1^{er} mai 2025. Un culte synodal avec la reconnaissance de Ministère du Conseil régional a eu lieu au temple du Havre.

Ce culte a été célébré par la Pasteure Sophie Zentz-Amédéo, Secrétaire générale de l'EPUDF (*photo ci jointe*).

En somme, ce synode a été une occasion précieuse de renforcement des liens fraternels et d'encouragement mutuel parmi les membres de notre Église.

Robert LOUINOR

À l'occasion de notre dernière journée d'offrande, dimanche 1^{er} décembre 2024, nous avons pu partager un moment convivial autour de la traditionnelle choucroute... Pour son histoire, la choucroute, plat emblématique de l'Alsace, retrouve ses origines au III^{ème} siècle avant notre ère. Période durant laquelle, les ouvriers de la grande Muraille de Chine utilisaient la fermentation lactique pour conserver le chou, une méthode qui leur assurait une alimentation durable pendant les hivers vigoureux. Cet héritage culturel a traversé les temps et les continents, grâce aux échanges commerciaux. Telle que nous la connaissons bien garnie, aujourd'hui, son origine remonte au 13^{ème} siècle, et prend le nom de « Sürkrüt » en alsacien. Dans l'histoire de notre paroisse, la choucroute s'inscrit depuis les années 80 avec notre ami fidèle, Michel Thomas. Et depuis, elle reste le plat incontournable lors des fêtes. Nous nous retrouvons jeunes et grands à savourer ce fameux plat, tout comme d'autres sont proposés où chacun a pu s'y retrouver. La rencontre avec l'autre est source intarissable de sourire, de joie, d'idées, de partage, de soutien et de fraternité en Jésus-Christ. Et, au-delà de ce repas, riche en louange, ce temps a été aussi consacré à l'investissement dans la vie de notre Église. Ce moment, nous a permis de récolter des fonds afin de subvenir aux besoins financiers et aux projets, pour en assurer « l'Église en mission » pour l'annonce de la Bonne Nouvelle en Jésus-Christ.

Ainsi, nous remercions Lydia, Brigitte, Gérard et Patrice, aux commandes, pour la préparation de cette choucroute, puis tous ceux qui ont contribué au service à table. Enfin, les mots clés que nous pouvons retenir de cette journée sont « la fraternité et l'engagement ».

Carine RAMORASATA, membre du Conseil presbytéral.

CHANTS DES ENFANTS

Les enfants de la paroisse de Creil apportent la magie de Noël « aux Bords de l'Oise »



Samedi 7 décembre, les enfants de la paroisse de Creil ont illuminé les cœurs des résidents de la maison de retraite Les Bords de l'Oise avec des chants de Noël chaleureux et pleins de vie. Cet événement, porté par une belle

énergie collective, a permis de réunir différentes générations autour de l'esprit de Noël.

Située à Creil, cette maison de retraite abrite notamment la maman de notre très chère présidente Lydia, ce qui a conféré à cette visite une dimension encore plus personnelle et touchante. Les enfants, accompagnés de leurs encadrants, ont interprété un répertoire varié de chants traditionnels de Noël, apportant réconfort et sourire aux résidents.

Un moment de partage inoubliable

Après ce concert improvisé, tout le monde s'est réuni autour d'un goûter convivial. Les enfants avaient

préparé des cartes de vœux qu'ils ont distribuées aux



résidents. Ces petits gestes, empreints de douceur et de simplicité, ont été très appréciés. Certains résidents étaient émus aux larmes, d'autres se sont laissés aller à chanter avec les enfants, créant une ambiance de complicité et de joie partagée.

L'espoir d'une tradition annuelle

« Voir ces sourires, entendre ces chants, c'était un vrai cadeau pour nous tous », a confié une aide-soignante de l'établissement. Cet élan de générosité et de solidarité a renforcé les liens entre les membres de la



paroisse et les résidents. Les organisateurs espèrent que cette

initiative deviendra une tradition annuelle, tant elle a été riche de sens pour tous les participants.

En cette période de fêtes, cet événement rappelle l'importance de créer des moments de lien et de partage. Les enfants de la paroisse de Creil ont offert bien plus que des chants : ils ont transmis un peu de la magie de Noël, réchauffant les cœurs de nos aînés.

BELLAFÀ

JOYEUX NOËL

Comme chaque année, Dominique a acheté un grand sapin que les Monitrices et les enfants d'Éveil à la foi et de l'école du Dimanche ont décoré ensemble. Aussi, chaque année, il est décoré différemment... Des guirlandes de Noël, des bougies et des lumières scintillantes apportent chaleur et réconfort.

Des ateliers de préparation sont organisés pour permettre aux enfants d'exprimer leur créativité et de partager l'esprit de Noël avec la communauté. Dans une atmosphère de fête, des chants de Noël résonnent dans le temple pour célébrer la naissance de Jésus. C'est un événement joyeux et festif avec des mises en scène basées sur la Nativité.

Les enfants sont au centre de la fête. Ils ont la joie de participer, devant les parents et les copains, à des scénettes, des quiz de Noël et des chants. C'est un jour unique dans l'année et la joie illumine leur visage, même s'il y a un peu de stress...

La fête de Noël des enfants est souvent synonyme de cadeaux, de chant et de joie. Chacun apporte sa part à l'édifice, après l'effort le réconfort, et les yeux brillent devant le cadeau pour Noël accompagné de chocolats et de douceurs préparés par Brigitte.

Pour les parents et paroissiens, nous partageons le verre de l'amitié... La fête de Noël est un moment de joie, d'émerveillement et de partage.

« CINÉ-BIBLE »

Nous avons le plaisir de vous annoncer une nouvelle activité ayant pour titre : *Ciné-Bible*. Ce moment spécial sera l'occasion de découvrir des films inspirants qui mettent en lumière des thèmes bibliques. Au programme de cette soirée, nous visionnerons un film suivi d'une discussion animée, où chacune et chacun pourra partager ses impressions et ses réflexions.

Que vous soyez passionné de cinéma ou simplement curieux d'explorer des récits bibliques sous un nouvel angle, cette soirée est faite pour vous !

Pour rendre encore cette soirée plus spéciale, nous vous serions reconnaissants de bien vouloir apporter un plat et/ou un dessert et/ou une boisson à partager. Cela nous permettra de dîner ensemble.

Rejoignez-nous au temple le vendredi 21 mars 2025 à partir de 19h00. Et n'hésitez pas à inviter vos amis et votre famille, car cet événement est ouvert à toutes et à tous.

NOUVELLES DES UNS ET DES AUTRES

Portons dans la prière nos anciens et nos malades : Michel, Nicole, Marie Thérèse, Léone, Jeannette, Isabel et Bob.

Demandons au Seigneur de les soutenir.

CALENDRIER JANVIER 2025

Le Dimanche 5 – Culte au Temple de CREIL à 10H30 - Epiphanie – Ste Cène – Nous partagerons une galette

Le Samedi 11 – Au Temple de CREIL de 9H/11HKT – JEUNES de 17H/19H30

Le Dimanche 12 – Au Temple de CREIL à 10H30 Culte avec Ecole du Dimanche et Eveil à la foi – Café

Le Mardi 14 – Au Temple de Creil Étude Biblique 14H/16H

Le Dimanche 19 – Au Temple de CREIL Culte à 10H30 avec Ste Cène- A 17H semaine de l'Unité A L'Eglise de MONTATAIRE – 135, rue JD Fauré 60100 – MONTATAIRE

Le Vendredi 24 – Au Temple de St JUST – Semaine de l'Unité à 18H30

Le Dimanche 26 – Au Temple de CREIL – Culte à 10H30 – Échange de Chaire (Pasteur Christo)_ École du Dimanche et Éveil à la foi – Café

Le Vendredi 31 – Au Temple de CREIL « Louanges et Prières 19H/20H

CALENDRIER FÉVRIER 2025

Le Dimanche 2 – Au Temple de CREIL à 10H30 Culte avec Ste Cène – Ecole du Dimanche et Eveil à la Foi – Café

Le Samedi 8 – Au Temple de CREIL à 9H/11H KT – JEUNES 17H/19H30 –

Le Dimanche 9 – Au Temple de CREIL Culte à 10H30

Le Dimanche 16 – Au Temple de CREIL Culte à 10H30 avec Ste Cène –

Le Mardi 18 – Au Temple de CREIL 14H/16H Étude Biblique

Le Dimanche 23 – A Temple de CREIL à 10H30 Culte

Le Vendredi 28 – Au Temple de CREIL « Louanges et Prières » 19H/20H

CALENDRIER MARS 2025

Le Dimanche 2 - Au Temple de CREIL – Culte à 10H30 avec Ste Cène – Ecole du Dimanche et Eveil à la foi – Café

Le Vendredi 7 –JMP - Journée Mondiale de Prières (le lieu n'est pas encore défini) – 20H

Le samedi 8 -Au Temple de KT de 9H à 11H et Jeunes de 17H à 19H30

Le Dimanche 9 – Au Temple de CREIL Culte à 10H30 avec la participation de Jean Jacques DELORMES

Le Dimanche 16 – Au Temple de CREIL Culte à 10H30 avec Ste Cène – École du Dimanche et Éveil à la Foi – Café

Le Mardi 18 – Au Temple de CREIL Étude Biblique 14H/16H

Le Vendredi 21 – Au Temple de CREIL CINE BIBLE à partir de 19H

Le Dimanche 23 – Au Temple de CREIL Culte à 10H30 avec Ste Cène

Le Vendredi 28 – Au Temple de CREIL « Louanges et Prières » 19H/20H

Le Dimanche 30 – Au Temple de CREIL à 10H30 - Culte Café/croissants à 10H30

**NB : Notre pasteur proposant sera en formation du 1^{er} au 16 Mars inclus

DATES A RETENIR

LE DIMANCHE 19 JANVIER A L'ÉGLISE DE MONTATAIRE – SEMAINE DE L'UNITÉ à 17 H – 135, Rue J.D FAURE

LE VENDREDI 24 JANVIER AU TEMPLE DE St JUST – SEMAINE DE L'UNITÉ à 18H30

LE DIMANCHE 9 MARS Au TEMPLE DE CREIL à 10H30 – CULTÉ EN CHANSONS AVEC J.J DELORMES

LE VENDREDI 7 MARS JMP - (Le LIEU N'EST PAS ENCORE DÉFINI)

LE DIMANCHE 30 MARS – CULTÉ AU TEMPLE DE CREIL à 10H30 « CAFE /CROISSANTS »

Personnes à contacter

Pasteur : Robert LOUINOR

Tel : 03 44 25 01 31

Temple - 1, rue de Canneville 60100 CREIL

Présidente : Lydia DUBREUIL

Tél : 06 11 88 09 90

51, rue Etienne Dolet 60100 – CREIL

Trésorier : Dominique MALKIC.

Tel : 03 44 24 01 47

« Grand KIFF et l'Alter KIFF »

Message aux jeunes : « Les inscriptions pour le Grand KIFF et l'Alter KIFF 2025 ouvrent le 15 janvier :



Rejoignez cette aventure unique ! »

Pour tout savoir sur les inscriptions et les différentes informations, je vous invite à aller sur ce site internet :

<https://acteurs.epudf.org/actualites/le-grand-kiff/ouverture-des-inscriptions-pour-le-grand-kiff/>